



Franqueo
con certificado

LUCHA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 250

TERUEL Sábado 25 de Septiembre de 1937.— II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimo

Continúa el avance en los frentes del Norte

En el sector de Zuera se ocuparon Vértice Pilatos, Valseca y la Paridera de Arriba. - En Gijón se derriba un avión rojo tipo "Boeing"

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Asturias: En el sector oriental se han ocupado hoy, Nueva, Pico de Benzúa, Los Carriles, Cardoso, y se han rebasado Ontovia, Zarda y Odio. El enemigo ocupaba una línea fuertemente atrincherada, desde el mar a Pico Benzúa; que nuestras tropas rompieron y envolvieron por el Sur, cogiendo más de 200 muertos y gran cantidad de armamento de los rojos.

En el sector occidental se han presentado 20 milicianos, 17 de ellos con armamento.

Frente de León: Se han rechazado con toda energía, varios contraataques enemigos y ha proseguido nuestro avance por la derecha, alcanzando la línea que une Castro Collado y alturas situadas sobre La Torrecilla.

Ejército del Centro.—Frente de Aragón: En el sector de Zuera, se ha rectificado a vanguardia nuestra línea, ocupándose el Vértice Pilatos, Valseca y la Paridera de Arriba, causando muchas bajas al enemigo y cogiéndose más de 150 prisioneros. En el sector de Horna, ha habido alguna presión enemiga rechazada por nuestras tropas.

Frente de Madrid: Cañoneo.

Frente de Avila: Se ha rectificado nuestra línea a vanguardia, habiéndose ocupado en el sector de Las Navas, la posición enemiga de Loma Verde y en el de Robledo, la de La Atalayuela.

Frentes de Soria y Somosierra: Sin novedad.

Ejército del Sur.—Tirofeos en algunos sectores.

Actividad de la Aviación.—En un combate aéreo sobre Gijón, nuestros cazas derribaron un avión enemigo tipo "Boeing".

Crónica de la situación militar

Los Picos de Europa han quedado a nuestras espaldas

Nuestras tropas continúan progresando sin interrupción, y arrinconando cada vez más a los mineros asturianos. La resistencia marxista, sigue cediendo, no obstante contar con un laberinto de montañas, que podría ofrecer un obstáculo insuperable, si sus defensores gozaran de alguna organización y tuviesen alguna moral; pero los rojos sólo se limitan a volar puentes y viaductos, incendiar pueblos, asesinar rehenes y siguen batiendo el record de la destrucción, para que en todas partes puedan informarse de que lado está la barbarie, la incultura y el salvajismo.

Pero esta actitud anarquista, no causa ninguna sorpresa a nuestros soldados. Están ya acostumbrados a presenciar tamaños desastres y podríamos decir que se asuntan mucho más de las voladuras los mismos que las hacen, que los que después las reconstruyen. Hemos hablado otras veces de que la destrucción de un puente, no supone apenas retraso en nuestro avance, porque nuestros pontoneros, están ya más especializados en estos trabajos y como se conocen por los planos donde están los puentes que hay que salvar, se da siempre por descontado la voladura y el trabajo de tender las vigas de hierro es una labor que, la práctica, ha llevado a una simplicidad rayana en la perfección.

Montañas, montañas, montañas: estribos y cordales de la Sierra; vertiente que alimentan los caudalosos e incontables ríos que buscan el Cantábrico: nada es capaz de contener nuestra ofensiva.

Como detalle de nuestro avance, y de la importancia de la maniobra llevada a cabo en estos últimos días, podemos señalar que

los grandes gigantes de la Cordillera del Norte, conocidos por los Picos de Europa, ya han quedado atrás. Nuestros soldados, desde la carretera a Cangas de Onís, tienen que volver la cabeza para decir: «Allá quedan burlados los cancerberos de Asturias y entre sus cimas unos cuantos desgraciados pasarán hambre y frío hasta que se entreguen como prisioneros a nuestras fuerzas».

En el frente de León, tampoco nuestras fuerzas han descansado un momento. Se ha asegurado el paso de la carretera desde el túnel de La Perruca hasta Pola de Gordón y la Robla y además se prosigue la limpieza de algunas montañas, situadas al oeste de la línea férrea a la vez que se conquistaron los pueblos de la carretera transversal que se dirige a Carmen y enlaza con la que une a Matallana con Pola de Liébana. Todo el frente Sur de Asturias, ha ascendido de una manera notable que puede precisarse con solo mirar la cartografía y puede buscar una línea recta desde Peña Ubiña hasta el Puerto del Punzón.

De los restantes frentes, merece destacarse la paralización enemiga en el frente de Aragón, el progreso en el frente de Avila

con la toma de Carrillo, y las derrotas marxistas del sector de Peñarroya.

Y antes de finalizar esta crónica, debemos recoger los rumores de crisis en el gobierno de Valencia, que se encuentra en completa pendiente después del fracaso de Ginebra; los disturbios de Levante y Barceloua que presagian una nueva revolución anarcosindicalista y el pánico en Cataluña, donde se empieza a realizar una intensa campaña de propaganda, para construir en defensa de Cataluña, no un cinturón de hierro, porque parece que el hierro se funde fácilmente, sino que preparan una nueva línea Maginot parecida a las que fabricaron los franceses en Alsacia y Lorena para prevenir una futura guerra con Alemania.

Para posibilitar sus formidables fortificaciones en proyecto, la Generalidad, ha exigido a todos los Ayuntamientos catalanes, que envíen a Barcelona un pico y una pala para cada 100 habitantes, en el limitado plazo de 48 horas. Piensa reunir así cientos de miles de instrumentos. Ahora veremos donde están las manos para manejarlos. Cataluña, desde que se inició la revolución comunista, se ha olvidado de trabajar.

Los rojos del frente aragonés han tenido 65.000 bajas en un mes

Salamanca.—En la mesa de despacho de un alto personaje rojo se ha visto un telegrama fechado el 29 de Agosto último, en el que se comunicaba que las bajas sufridas en el frente de Aragón eran de 35.000 hombres.

También se hallaba sobre la mesa el parte oficial de Sanidad correspondiente al mes de Julio, donde se daba la cifra de 65.000 bajas.

Anuncie Vd. en LUCHA

"Apoyaremos nuestras conquistas nacional-sindicalistas en las manos rugosas de nuestros campesinos. Esos campesinos que dan sus hijos a la Patria con un estoicismo espartano; esos campesinos que surcan la tierra para que no falte el pan a nuestro invencible Ejército; esos campesinos que son la vena heroica de este amanecer español; esos campesinos de gárgula que, en el campo alzan su mano saludando al Caudillo que, como un atlante, empuña la cava justiciera para defender al campo, vivero permanente de España, de la usura y de la desvergüenza.

¡ARRIBA EL CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Franco y la juventud han ganado la guerra. Franco y la juventud sabrán ganar la paz.

El Cardenal Segura

«De la mitra tomó la pasadumbre: del báculo se sirvió no como de apoyo y descanso de la jornada sino como de cayado director; en todo momento supo mostrarse fiel al sacrificio que simbolizaba en su pecho la cruz de oro y amatistas.»

De aquel que, «por sus singulares méritos, de la cuna humilde ascendió a la más alta dignidad de la Iglesia española, así habló un político en nombre de un pueblo.

Pero un día, unos «sin Dios», entonces vergonzantes, en un alarde de «chulería» impaciente, quisieron decir a las gentes que eran ellos los «amos», y, brutalmente, arrojaron de España a su Cardenal Primado, doctor Segura.

Serenamente comió el pan amargo del destierro algunos años, con la naturalidad del que siempre en este mundo se considera desterrado, y en la Ciudad Eterna reanudó su labor apostólica, suspendida en España, con la misma sencillez, con el mismo celo de de su alma, siempre en perfecto equilibrio.

Allí, como aquí, fué siempre «el Pastor bueno que dió por entero a su deber su alma y su tiempo, y no se reservó para sí ni un minuto de su vida ni un latido de su corazón».

Muy luminosa había sido la estela de su vida, «que pasó haciendo bien» por diversas sillas del Episcopado español; muy llena de esperanza estaba su brillante ejecutoria apostólica para que España se olvidara de su ilustre Purpurado.

Y el Estado Nacional-sindicalista, que nació para restablecer los fueros de la Justicia y hacer a nuestra España Grande, con aquella grandeza imperial que se fundamenta en la Fe, abrió, gozoso, las puertas de la Patria al Desterrado; y celebra la incorporación en el episcopado patrio del Cardenal, cuya relevante figura es todo un presagio de cristianas grandezas para la afortunada «Hispania» y para la Patria de Franco.

Ad multos annos.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Arma al brazo

El centinela del parapeto

Caía el agua como lanzada desde las cimas de una torrencera monumental.

Gemía el aire entre las aspilleras chorreantes del parapeto.

Defilaban las horas con la monotonía de una pasividad y esterilidad desconcertantes.

En la húmeda tarde del otoño turolense todo era gris.

Embutido en el pesado capotón de campaña y resguardando el fusil de la lluvia pertinaz, el centinela del parapeto rumiaba recuerdos gratos de su tierra galaica.

Y por su imaginación desfilaban las emociones vividas durante los días iniciales de la gran cruzada.

Su pueblo, asentado en una llanura verde y riente de las proximidades de Santiago, trenzado de árboles seculares, con un riachuelo

de agua límpida y cantarina, una bella ermita dedicada al Santo guerrero, un copiosísimo enjambre de banales en que errecen frutas y legumbres, e infinidad de apriscos para el descanso del ganado, su pueblo rebasa los dos centenares de coquetonas viviendas campesinas—una por familia—y se despreza todas las mañanas al arrullo del orar de las campanas.

Una tarde, a la hora del Angelus, la radio del médico estremeció de gozo los corazones del rústico vecindario hablándoles en el gayo lenguaje del más elevado patriotismo, llenando sus oídos de estrofas y canciones, de promesas y venturas, de ilusiones y grandezas. Una voz, voz recia y varonil de hombre creyente y sincero, canta-

ba la proeza que llevaría a la Patria por derroteros imperiales. Y el pueblo supo del glorioso levantamiento de la España digna contra los cretinos del Frente Popular.

Luego, la incorporación voluntaria al Ejército de Franco; la primera camisa azul sobre su pecho de atleta; el bautismo de sangre en la gesta de Toledo; los meses de reposo y de mimo en el áureo hospital castellano; la marcha al terruño, convaleciente; el emocionado homenaje de la madre y el dulce obsequio de la novia; la vuelta a la lucha; la conquista de Bilbao, y, por último, su llegada a Teruel.

El centinela del parapeto se sintió reconfortado al final de sus recuerdos. Y experimentó el orgullo del hombre que «sabe» ser soldado del Imperio. Y gozó del encanto de sentirse victorioso e invencible. Y se estremeció de dicha al recuerdo de un próximo y dorado amanecer de la España que anunciara el Ausente y que el Caudillo levanta con la sangre y el sacrificio de los mejores. Y recordó su tierra galaica—toda dulzura—y su madre dolorosa,—toda abnegación—y su rapaciña amante,—toda bondad.

Y a falta de papel, y de pluma y de tinta, y de pupitre, dictó esta carta al viento para que él la llevara a su destino:

—Mi buena madre... mi querida madre... Dios quiera que la felicidad sea contigo... La felicidad y el orgullo de ser madre mía: de un buen español...

«Yo estoy bien en esta gran tierra aragonesa... La gente es sencilla y bondadosa... Nada nos falta: ni comida, ni ropas, ni cariño...

«El servicio no ahoga... Abundan los buenos ratos, pues en el parapeto todos somos hermanos y formamos una familia unida y acorde... ¡Una familia de España...!

«La guerra tiene sus paréntesis de calma... Y cuando ésta ruge se alía a nosotros... Ahora, como antes, y como siempre, vencemos al enemigo torvo... E imponemos la justicia de nuestros actos... Y la grandeza de nuestro Imperio... Y la verdad de España...

«Ya termino... Que el aire, nuestro aire, limpie tus mejillas... Que el sol nuestro sol, acaricie tus canas... ¡Yo lo quiero...!

«Y, a «ella», a «ella», madre, estréchala en tus brazos y cántale al oído que la quiero... A «ella», madre, dile que no pene, que no lllore... A «ella», madre, pídelas que guarde sus lágrimas para que yo las beba en el fausto día de nuestra victoria final...»

ALONSO BEA

Se ruega

a quien haya encontrado una bolsa de tela conteniendo dinero y otros objetos, que fué perdida desde Casa Ortiz al Gobierno civil, la manifieste en la Administración de este diario, donde se le gratificará.

Mira mundo...

En la hora de volver a la tierra

I

Un extranjero llegó a España en el verano de 1936. Presenció los estertores de aquel vivir en ruinas, de aquella disolución en los espíritus y aquel eclipse de ánimos. Asistió a los primeros vagidos de ésta parte de nuestro suelo, que gana tierra y gloria todos los días, camino del Imperio. Y transpuestos los Pirineos, al interrogarle sobre un hecho de una y otra parte que las define, ha dicho así:

II

Era una verdadera inundación diabólica. Como en Rusia, la España anterior al Movimiento Nacional, era campo donde se habían dado cita todas las bestias y todos los dominios del Mundo,

Lo ví un día con estos mismos ojos. El pueblo se llama Villanurriel y duerme, trabaja, vive, allí en la altiplanicie castellana, a pocos kilómetros de Palencia, bordeando su término municipal.

Meses antes de iniciar Franco su gesto salvador, se celebraba en el pueblecito un entierro. Había fallecido un obrero, que pertenecía a la casa del Pueblo. Sus «compañeros» le seguían en comitiva civil, en indiferente conducción y acompañamiento. ¿Indiferente? ¡No! Rectifico. En el entierro hubo una nota de viva pasión; de ardor nocivo y diabólico; de bien indudable diferencia.

¿En qué—además de no seguirle los rezos—podía distinguirse de un católico, el entierro de un marxista? La imaginación calenturienta y trastornada, dió con una idea que recuerdo, por su valor expresivo, acallando legítimos sentimientos de repugnancia.

El cadáver era conducido con la caja descubierta. Un brazo, el derecho, aparecía enderezado. Habían aprovechado unas astillas, que sostenían el miembro inmóvil y sin fuerza. A la palma de la mano se la cerró crispándola en puño, rompiendo paz y turbando rigidez de muerte, que debe ser para todos respecto, a su descanso. Y así atravesó las calles; y así cayó a la tierra, volviendo tierra a tierra, que es verdad y realidad tan cierta, como olvidada.

Ese era el porvenir, aclaraba el extranjero, que reservaban a España los marxistas. Una sociedad en la que se negase, incluso, paz a los muertos.

III

Después de Julio, en la Nueva Edad, he visto—relataba el

extranjero—como pasaba el ataúd por la calle, en el que iba carne gloriosamente caída en las batallas. El féretro cerrado. La madera, de una bandera cubierta. Los que le seguían, sin rabia aunque serenos y firmes, en guardia, haciendo honor a la milicia. El pueblo sin rencor indulgente, compasivo, amoroso, si quieto el muerto, y parados ante su sobrenatural descanso, animada la multitud. Pero no para dar alas al odio, ni leña al fuego de la venganza. Llorando sí; llorándole al cantar emocionados y abatidos, masticando lágrimas:

Yo tenía un camarada
Entra todos el mejor
Siempre juntos caminábamos
Siempre juntos avanzábamos
Al redoble del tambor...

Ni brazo y puño amenazador ni rabiosa ira. El muerto ya fuera de lucha, gozando del descanso, y la multitud con el corazón abierto, que a la palma de la mano imprime ese movimiento acogedor y significativo de enderezar los dedos dibujando, ceñido al aire, nuestro saludo.

Las dos maneras de dar tierra, expresaban el pasado y el presente. Así ví llegar a la tierra un cadáver—entre los marxistas— un caído en la Falange. Comprendí viendo al primero, que aquel gesto y sentimiento de rencor, cerraba las puertas del porvenir, porque no hay vida que pueda alentar en un país donde se desata e impera el odio. Vi enseguida que Falange, que Franco triunfaría plenamente, porque en frente de aquella nube agorera, hablaban lenguaje claro de azules, cielos sin nubes y bosques de brazos en alto, con manos abiertas. Los hechos me confirmaron, enseguida, mi parecer. Hoy todo España, siguiendo al Caudillo, levanta el brazo y extiende los dedos de la mano, en saludo inmortal. Es simplemente vocación de vida y de fuerza y de fe de un pueblo. Como el otro gesto—al cadáver que se le ponía una astilla en el brazo, para que signiera amenazando al dirigiéndole a la tierra—era diabólico propósito de entregarse al abismo, a la debilidad y a la tiniebla, al no hallar en sus almas, sino ruinas.

TEOFILO ORTEGA
Colaborador nacional.

Anuncie usted en LUCHA

Noticias del Movimiento

Mussolini, hacia Munich La idolatría a Moscú en la zona roja de España

Roma, 24.—A las 9'30 emprendió su viaje Mussolini en tren especial que le ha de conducir hasta Munich. El viaje lo realizan además del Conde Ciano, otros ministros y altas personalidades del partido. El tren es un verdadero ministerio ambulante, estando unidas todas las unidades del convoy con comunicación telefónica. Lleva también un servicio completo de radio que estará constantemente en comunicación con Roma. En las estaciones del trayecto se ha montado un servicio telefónico especial encargado de recibir los despachos de Roma con destino al Duce o a sus ministros.

Dos horas antes de la partida del tren, la estación se hallaba completamente abarrotada de público que tributó un gran homenaje a su Duce en el momento de su partida para Alemania. En todas las estaciones de tránsito, todo el personal de servicio saludaba a la romana el paso del convoy, viéndose el alegre espectáculo de los pasos a nivel, así como las colinas próximas a la carretera repletos de personas que salían al encuentro del tren para manifestarle su simpatía.

No faltó tampoco el campesino en este tributo de admiración para el Jefe del Gobierno italiano, que

en el propio campo de cultivo, junto a su mujer y niños, saludaba con el brazo estendido. El amor de todo el pueblo italiano, acompañando al Duce en su viaje hacia la nación nacionalsocialista amiga.

Las manifestaciones de entusiasmo se vieron repetidas con creces en las estaciones de Florencia y Bolonia, donde los respectivos alcaldes entregaron en el tren los despachos que ya se habían recibido con destino a los diferentes viajeros. Merced a esta perfecta organización, la actividad de los mismos no se ve paralizada.

Preparativos en Munich

Munich, 24.—La bella ciudad de Baviera, tiene ya el aspecto que Hitler ha querido para recibir a Mussolini. Es tal la preparación que se ha hecho a lo largo de las calles que ha de recorrer el Duce que ofrecen una perspectiva verdaderamente magnífica. De los pilares improvisados, cuelgan grandes banderas de 3 por 20 metros.

Hoy, Hitler, ha inspeccionado personalmente todo, cerciorándose de que se encontraba en el orden establecido.

En Berlín el entusiasmo aumenta de día en día, presagiándose un recibimiento verdaderamente apoteósico que será digno del Duce.

Génova.—El corresponsal del «Journal de Geneve» en Barcelona, publicó el 14 de Septiembre un artículo de que entresamos los párrafos siguientes: Hoy en día todo se ha tranquilizado en Barcelona, la Generalidad llega a hablar de situación normal. A pesar de esta situación normal continúa procediéndose a detenciones legales e ilegales, las efectúan falsos funcionarios y se acusa de ellas a los partidos políticos.

Prácticamente cada partido tiene su policía, que investiga y obra, detiene y fusila sin preocuparse de las prescripciones de las autoridades.

A juzgar por los innumerables retratos de Lenin y Stalin, que hay en venta en los kioscos de periódicos y en las librerías, se da una cuenta del imperio que ejercen los soviets sobre los espíritus. El retrato de Stalin se nos muestra también sobre la fachada del hotel más grandioso de la ciudad, el Hotel Colón, situado en la plaza de Cataluña, que sirve de cuartel general a los representantes de la Tercera Internacional.

Cierto asilo de niños, ha sido bautizado con el nombre de «Residencia infantil Clara Cetkin», en memoria de la célebre bolchevique. Entre tanto en Valencia se ha cambiado el nombre de una plaza para llamarla plaza Roja, y se la ha adornado con un relieve con las efigies de Lenin y Stalin, así como los símbolos bolcheviques de la hoz y el martillo y de la inscripción homenaje a la URSS. Así se glorifica a los que tiran de la cuerda de la abominable guerra civil.

Incidentes en Argelia

Argelia.—Se reciben noticias de que, con motivo de la detención del líder Messali Hach, jefe del partido popular argelino, así como cinco dirigentes más, por estimar que dicho partido era continuación de la Estrella Norte Africana que había sido disuelto por orden del Gobierno francés, al llegar los nacionales argelinos le agredieron a pedradas, averiándolo el auto móvil.

Según informes sus partidarios no cesan de pronunciar discursos, incitando a los nacionalistas musulmanes a que se dispongan a defender su religión y su pueblo, haciendo resaltar que si los europeos argelinos suman 800.000, los muelmanes que hay en el mismo territorio pasan de cinco millones y que no consideran justo e que no se les de participación en la gobernación de Argelia y zona de protectorado francés y que se les considere como criados de los europeos.

Valencia.—De nuevo se ha reunido

en el domicilio social de amigos de la URSS. El Comité de dicha asociación, con motivo del próximo homenaje popular que la república rendirá a la URSS por la ayuda enorme que le presta en la guerra. Se incorporaron a la comisión organizadora los representantes nombrados por el Ayuntamiento de Madrid y otras organizaciones.

Se aprobó el manifiesto que será dirigido a todos los ciudadanos de la provincia, acordándose editar cinco millones de estos. También se harán quinientos carteles murales con alusiones a la URSS.

El Bajá de Tetuán en Cáceres

Cáceres.—Llegó a esta capital, de paso para Sevilla, el Bajá de Tetuán acompañado de su séquito y del comandante Olmedo. Aunque no había dado aviso de su llegada, el público se enteró de la presencia del ilustre huésped y le tributó una manifestación de afecto y simpatía.

A las ocho de la mañana de hoy, el Bajá de Tetuán marchó de esta ciudad después de su corta estancia.

Chile y el fracaso rojo en Ginebra

Santiago de Chile.—Los periódicos comentan elogiosamente la actitud del delegado chileno en Ginebra, señor

Hervas, con motivo de la reelección de España para un puesto del consejo permanente de la Sociedad de Naciones.

Por el contrario protestan contra esa actitud favorable al General Franco, los elementos del Frente Popular chileno.

Lo que eran los oficiales rojos

Madrid.—Entre las fuerzas diversas que defienden Madrid, merecen destacarse—dicen los rojos—la actuación de la sección de dinamiteros que manda el capitán (2) Cirilo García Ayuso, y que tiene como comisario político a Clemente Rosell Río.

Componen esta sección voluntarios, ninguno de los cuales posee enseñanza militar, pues son auténticos luchadores del pueblo como el capitán Cirilo, que antes de la sublevación araba en las tierras de Villarejo de Salvanes y que al estallar la sublevación se unió al célebre Valentín, el campesino para defender la Sierra de Guadarrama.

Un minero asturiano unido al grupo le enseñó a Cirilo a fabricar y manejar bombas. El comisario Rosell trabajaba en Valdemoro en las faenas del campo, pero antes del movimiento vendía plátanos en las calles de Madrid y el 18 de Julio participó en el asalto al Cuartel de la Montaña.

Noticias diversas

Banquete al duque de Aosta

Londres, 24.—Los embajadores de Italia señores de Grandi han dado hoy una comida en honor del duque de Aosta a la que asistieron lord Chamberlain y el señor Eden entre otras personalidades.

Los japoneses ocupan Pautín

Tokio, 24.—Los japoneses después de apoderarse de la ciudad de Pautín continúan su avance a lo largo de la vía férrea, derrotando a los chinos en las fortificaciones que tenían construidas en toda esta zona.

Felicitaciones al Manchukuo

Tokio, 24.—El ministro del Exterior del Japón señor Irota ha hecho público su felicitación dirigida al gobierno del Manchukuo por su comportamiento en el actual conflicto.

El embajador de Italia abandona Shangai

Shangai, 24.—El embajador de Italia se embarcó a bordo del buque italiano «Bianca Mano» con destino a Nápoles.

Antes de partir recibió los cumplimientos de general Shankai-sek.

Aclaración japonesa

Tokio, 24.—El embajador de Francia en Japón ha dirigido una

consulta al Ministerio de la Guerra en relación con el bloqueo, aclarando el Japón que las islas de Ainana situadas entre China e Indochina se encontraban igualmente sometidas al bloqueo.

Entrevista Eden-Chamberlain

Londres, 24.—Hoy han tenido una extensa entrevista el primer ministro inglés Chamberlain y el regente del Foreign Office señor Eden.

De lo tratado no se hizo público, suponiéndose sería en relación con la anunciada conferencia de técnicos navales en París.

Para la suscripción nacional

Salamanca.—La Compañía Telefónica Nacional de España, ha entregado al Generalísimo, con destino a la suscripción nacional, la suma de 20.000 pesetas, correspondiente al donativo de los meses de Agosto y Septiembre. La citada cantidad ha sido ingresada en la cuenta corriente abierta en la sucursal del Banco de España en Salamanca.

Carbones minerales

HUJO DE MIGUEL MATEU

— Sección Carbones —

Av. San Francisco, 37. Teléfono 64

Ya no les gusta Ginebra

Valencia.—Por la emisora de la Flóta Republicana, se decía textualmente: «La España roja lo menos que podría esperar de la Liga es que hubiera hecho una declaración platónica en honor de una nación que se ve invadida por los militares y los fascistas. A España le preocuparía dejar de ocupar un puesto en la Liga, si Ginebra representase algo, pero siendo el organismo ginebrino totalmente impotente no le interesa».

España no tiene, pues, más que su propio esfuerzo y el de su pueblo para lograr derrotar al fascismo. De nada le sirve a España mantener el puesto permanente en Ginebra, pero es indudable que el voto de ayer es un desprecio a España y un voto en favor de los agresores. España sabrá, sin embargo, combatir y vivir a pesar y en contra de la Liga de Ginebra».

Irujo trata de justificar lo injustificable

Valencia.—El responsable de Justicia, Irujo, ha publicado una nota en la que trata de justificar la detención arbitraria de centenares de personas, especialmente en Madrid, y

las que ahora ha tenido que poner en libertad por falta de pruebas acusatorias.

Estas es la justificación marxista: encarcelar a la gente sin causa alguna.

Petición de los marinos rojos desertores

Londres.—Los 66 hombres que desertaron del barco de guerra perteneciente a la España marxista «José Luis Díez» barco que como se sabe estaba detenido en un puerto inglés, han pedido a las autoridades que en el caso de ser repatriados les permitan entrar en la zona del Generalísimo Franco, pues no quieren volver al feudo de Negrín.

Otro arsenal de armas

Burgos.—Noticias que merecen entero crédito aseguran que en Badajona ha sido descubierto por las autoridades un nuevo arsenal conteniendo enorme cantidad de armas y municiones.

A este respecto se recuerda que raro es el día que en la zona roja de la de hallarse un depósito de este género, siempre de la propiedad de agentes descontentos con el Gobierno de turno.

Por no perder la costumbre se han hecho numerosas detenciones,

◆ Noticias del Movimiento ◆

De los disturbios en Valencia

París.—Se reciben noticias de que ayer surgieron nuevos tumultos en Valencia a causa de la criminal política del Gobierno Negrín.

Varias manifestaciones recorrieron las calles dando gritos contra el Gobierno y pidiendo su dimisión.

Expectación ante un partido de fútbol ::

Pamplona.—Reina gran entusiasmo y expectación entre los aficionados al fútbol ante el gran partido que tendrá lugar próximamente en esta capital.

Contenderán dos selecciones integradas por los virtuosos del balón y los beneficios que se obtengan ingresarán en la suscripción patriótica nacional.

En Castellón se manifiestan otra vez ::

Toulouse.—En la población levantina de Castellón perteneciente a la zona roja de España se formó ayer una grandiosa manifestación de protesta, a la que se unieron bastantes pueblos de la provincia, en la que a grandes gritos se pidió la dimisión del Gobierno Negrín y el castigo de los responsables de los últimos grandes fracasos en la guerra.

Los manifestantes desfilaron por la población en actitud airada y con carteles que decían: «Queremos libertad y no tiranía de Moscú».

Alarma en Barcelona

Zaragoza.—Ayer, a las once menos diez, el locutor de Radio Asociación de Cataluña, anunció angustiosamente que empezaba la alarma en la población.

Con voz balbuciente aconsejaba calma al vecindario.

A los pocos segundos el valiente locutor dió la «espantá» y cerró la estación, seguramente para gozar del grandioso espectáculo de una alcantarilla.

Después de las once declaró en tonos más tranquilos que la alarma había cesado y que el vecindario podía reintegrarse a sus viviendas sin atropellarse unos a otros, pues según dijo «el espíritu republicano es serenidad, serenidad y serenidad... cuando no hay peligro».

Acto de confraternidad italo-española

San Sebastián.—Ayer por la tarde se celebró en el Teatro Principal, con gran entusiasmo, un acto de confraternidad italo-española, con asistencia del embajador de Italia, del cónsul señor Barón Basile y todas las autoridades, así como el representante de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda.

Después de que el Barón Basile y el teniente Morales hubieron hecho la apología del profesor Chiurco, este sabio profesor expuso la

Como juzgan a Negrín los comunistas franceses —

Milán.—El diario «Il Popolo» publica una crónica de su corresponsal en Francia en la que pregunta: ¿Qué pasa en Valencia? Cosas terribles, solo hay que leer la prensa roja y nos daremos cuenta de ello. Asesinatos entre socialistas y comunistas-anarquistas, troskistas, etc.

El periódico francés «El Libertario», órgano de los anarquistas, anunciaron una reunión el 8 de Octubre próximo, y añade que ya es hora de protestar contra los asesinatos de Valencia.

Otro diario francés, «Prometeo», órgano del archi-comunismo, dice la dictadura de Valencia es ya intolerable, pues hacen más bajas las ametralladoras de Negrín que las de Franco.

El Bajá de Tetuán a Valladolid

San Sebastián.—Esta mañana ha salido con dirección a Valladolid el Bajá de Tetuán con su brillante séquito.

Las autoridades y vecindario de noxtiarra han hecho al ilustre marroquí una entusiasta despedida.

La vuelta a España de un gran escritor

Sevilla.—El periódico de esta población «F. E.» publica la noticia de haber logrado entrar en la España Nacional el gran escritor Wenceslao

magnífica labor sanitaria que Italia desarrolla en Abisinia.

El acto terminó con los himnos italiano, español y los de las demás milicias y con gritos de entusiasmo de vivas al Duce y al Caudillo.

La campaña del trigo

Segovia.—Los equipos de propaganda de la F. E. T. siguen llevando hasta los labradores de la provincia de Segovia, las excelencias del Decreto del trigo que tan directamente les afecta. Moraleja de Coca, Aldeanueva del Codonal, Fuentepinel, Cszuelos, Fuentedueña, Cabezuela y Cantalejo, oyeron por primera vez la voz de la nueva España.

Los oradores de la F. E. T. se ponen en contacto con las gentes del campo, no sólo para hacerles ver las consecuencias del citado Decreto, sino también para conocer a fondo todos los problemas y necesidades del campesino. En estas reuniones se estudia lo relacionado con los abonos, que tanto interés tiene para los agricultores.

También han visitado los propagandistas de la F. E. T. los pueblos de Coca, Santiste de San Juan Bausista, Fuente del Olmo de Fuentedueña, Torrecilla del Pinar, Pedraza y Valleruela de Sepúlveda. En todas partes el entusiasmo que despierta esta campaña es extraordinario pues los campesinos ven claro que la rendición del campo, como base para levantar España, es ya un hecho.

Fernández Florez que estuvo detenido en la zona marxista.

Esta noticia ha llenado de júbilo a los numerosos admiradores del genial humorista.

Otra canallada roja

San Sebastián.—Tránsfugas del frente rojo de Asturias han declarado que las milicias rojas vuelven a colocar en las primeras líneas a las mujeres, para impedir que los nacionales disparen.

En Tudela y Olloniego hicieron igual con personas de significación de ideas nacionales, pero los centinelas defraudaron el propósito que los rojos perseguían obligándoles a retroceder.

Como puede verse la barbarie marxista, en su impotencia feroz, se porta tal cual es, criminal y cobarde.

El patriotismo de Cáceres

Salamanca.—La provincia de Cáceres, tan española siempre, ha aportado con destino al Nuevo Estado, un donativo espléndido, en oro y alhajas, que ha sido entregado ya a la Junta técnica de Burgos por el coronel señor Serradell y el funcionario señor Palau, designados a estos efectos respectivamente por los gobernadores militar y civil.

El donativo en alhajas de oro se ha valorado en 955.945 pesetas plata y el de las 7.217 monedas de oro valen 194.582.83 pesetas oro.

Entre las alhajas figuran muchísimas de inapreciable valor para los donantes, tales como anillos nupciales y sagrados recuerdos de familia. Sin embargo, todos se lo dieron a la Patria.

El Coronel Serradell, en el acto de la entrega, hizo ver que la espiritualidad del donativo era igual a la que llevó a las mujeres de Arroyomolinos de Montánchez, pueblo de esta provincia, a entregar sus joyas al Generalísimo; hermosísimo rasgo de patriotismo.

El Coronel señor Montaner, tuvo en su respuesta grandes elogios para esta noble tierra extremeña que, de tal manera, contribuye al triunfo del glorioso Alzamiento nacional.

Homenaje a José Antonio

San Sebastián.—La mañana del Jueves y con gran solemnidad, se colocó el retrato de José Antonio Primo de Rivera en el local del fascio italiano.

Con este motivo el barón Basile y el secretario provincial de FET de las JONS pronunciaron unos vibrantes discursos. El acto terminó con vivas al Duce y al Generalísimo.

Charla de Queipo de Llano Aún sueñan los rojos con la ayuda de la democracia

Inicia Queipo de Llano su acostumbrada charla, hablando de los rotundos fracasos que han sufrido los marxistas en estos días, como en Torrehermosa, donde han perdido numerosos hombres. Respecto a este frente, dicen los partes rojos que su aviación destruyó un convoy; en esto dicen algo de verdad, pues resulta que tocaron uno de nuestros camiones, sin molestar a los restantes. Mientras en vanguardia están dejando grandes masas de hombres, a las que hay que añadir las causadas por ellos mismos como en Torrehermosa, donde un batallón de carabinieri hacía fuego a los marxistas que abandonaban sus posiciones.

González Peña ha declarado a la prensa que después de haber estado en París con las Juventudes marxistas, tiene el presentimiento de que todos los pueblos democráticos vendrán para ayudarles. Además, presidió un comité socialista que acordó felicitar a Negrín por su «éxito» en Ginebra. Pero, no sólo son ellos los que elogian la labor de Negrín, sino también todos los periódicos como «A B C» que, en primera página, y debajo de su retrato dice que España necesitaba un hombre que la representase dignamente en Ginebra, y lo ha encontrado en Negrín. Claro que los adjetivos que ahora aplican a Negrín son los mismos que usaban cuando la época de Del Vayo.

Lo cierto es que varias de las autoridades de la Sociedad de Naciones han recomendado que no vuelva, pues valiéndose de la inmunidad de Ginebra se ha permitido insultar a Jefes del Estado.

Ya todos reconocen que los rojos

no son dignos de relacionarse con personas decentes, coincidiendo este fracaso internacional con la invitación que se ha hecho al Duque de Alba para que asista a Ginebra. Todo esto viene a demostrar la gran mentira de la Prensa roja al decir que había sido expulsado. Sin embargo, los rojos tratan de disculparse con calificar de naciones serviles, a aquellas que votaron en contra de los marxistas.

El general habla en tono jocoso de la «libertad» que existe en Francia. lo mismo de su misión de «humanitarismo», le que viene a confirmar que se evacuaron los niños españoles para alejarlos del «salvajismo» que imperaba en España. Sin embargo, se les llevó en bodegas de barcos mercantes faltando a las leyes de emigración. Allí, se les decía que la honra y el pundonor no existían, explicándose fácilmente la noticia que lanza un periódico, asegurando que siete de las chicas han resultado embarazadas.

Lee después un artículo de González Peña que apareció en «El Cantábrico» firmado en el Cuartel General bajo el título: «Continuaré en mi puesto. Dice que no quiere oír mis charlas por no perder el tiempo.

Así que no habrá oído llamarle al drón de los bancos, y que cuando vea la cosa mal, escapará. Lo que dije se ha cumplido, porque se encuentra en Valencia dándose buena vida, organizando banquetes, mientras los borregos marxistas de Asturias están cayendo a montones.

Da cuenta de las operaciones y con los habituales camelos y la lista de donativos se despide hasta mañana.

Vergara celebra el aniversario de su liberación

San Sebastián.—Ayer se celebró el aniversario de la liberación de Vergara por las tropas nacionales. A la fiesta asistieron las Autoridades de la provincia y el Subdelegado de Prensa y Propaganda.

En un acto celebrado para conmemorar esta fecha, ya histórica, hablaron el Alcalde señor Prada, el Jefe de F.E.T. y de las J.O.N.S., camarada Muñoz Aguilar, el Comandante de aviación señor Ansaldo y el Comandante Militar de de Zarauz, señor Huarte. Los discursos patrióticos de todos estos oradores entusiasmaron a la numerosísima concurrencia que, con su entusiasmo, demostró el afecto indescriptible que toda la población de Vergara siente por el Caudillo salvador de España.

La Prensa extranjera y la beligerancia :::

París.—«Le Journal des Débats» comentando el problema del reconocimiento de beligerancia al General Franco, llama la atención de las potencias democráticas diciendo que puede consolidarse la Paz de Europa y del Mundo otorgando a las Autoridades nacionales la beligerancia.

Téngase presente, añade, que no pocos Estados Sudamericanos han reconocido como único Gobierno legítimo de España al General Franco, y éstos países, figuran a la cabeza de los que han de merecer en su día la gratitud de la nación española.

NOTAS LOCALES

Concurso de LUCHA

(Trabajo número 64.)
Desde el parapeto

Todos los buenos soldados
están locos de alegría
que tienen un Coronel
que es el que mejor los guía.
No dejemos los Falanges
tampoco los Requetés
que donde les dice el Mando
dando el pecho allí los ves.
En cuanto los rojos ven
cuatro camiones del Parque
gritan con todo el plumón
vienen carros de combate.
En Barcelona los rojos

no les faltará Estambre
pero de comer no tienen
porque no les falta... el hambre,

Cojimos San Sebastián
Toledo y hasta Málaga
y Miaja les confirmó
que fué buena retirada.

Libertarimos a España
y se marcharán a Francia
cuidado esa retirada
no sea por ignorancia

Si me mandas la guitarra
y para hechar una caña
las recibiré gritando
¡Viva Franco! ¡Arriba España!

A. Cándido Simón, Jenaro y Solfa.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

La Delegada Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, María Rosa Urraca Pastor, que desde el principio de esta guerra de salvación, está en contacto continuo con los que allá en el frente, con entusiasmo y heroísmo imponderables, ofrecen su vida por España, en estos momentos en que el deber la lleva a donde su amor por la Patria y el combatiente la llevó desde Julio, hace hoy un llamamiento a todos los españoles de la España liberada, y muy especialmente a los de los territorios próximos a este frente, productores y particulares, para que auxilien a sus hermanos los que en el avance glorioso de nuestras tropas, van dejando en los campos, en los despojos de pueblos que arrancan al enemigo girones de su carne y regueros de su sangre en aras de España, y para que todos los que no luchamos conservemos nuestra Patria, nuestro hogar y nuestra familia.

Codos, pues, tenemos deber de ayudar. Miles de mujeres y niños, con sus hogares quemados y devastados, hambrientos y enfermos vuelven sus ojos a nosotros y nos piden alimentos y ropa.

Nuestros heroicos combatientes heridos tienen la seguridad de que los que estamos en retaguardia les preparamos muy cerca del frente, Hospital y asistencia. Ni a unos ni a otros podemos defraudar. Un pequeño sacrificio de cada uno, el jornal de un día, una sábana o una manta que tal vez nosotros no necesitamos, unas latas de leche condensada que esperan ansiosos los pobrecitos niños hambrientos, huevos, patatas, carne, caldos comprimidos, café, cacao, chocolate, azúcar, aceite, carbón, ropas para hombres mujeres y niños, hacen falta.

Se han de alzar Hospitales como estandarte de caridad allí donde reinó el odio, y esos Hospitales tienen que estar perfectamente equipados y todos hemos de contribuir a ello.

El corazón de la España gloriosa responderá sin duda a este llamamiento que María Rosa Urraca Pastor, nombrada por su Excelencia el Generalísimo, Delegada Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales hace por amor y por deber, y al que todos debemos responder con entusiasmo y premura por deber y por amor.

La Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales hace suyo este patriótico llamamiento y lo aplica a nuestra ciudad, confiando en que como hasta

El terrorismo rojo antirreligioso

Paris.—La prestigiosa revista católica «Etudes», en su número correspondiente al mes de Septiembre, dedica un comentario y recomienda especialmente la lectura de la obra «La Persecución Religieuse en Espagne» prologado por Paul Claudel «en un vibrante poema». El comentarista elogia «la abundancia y la calidad de la documentación que el autor utiliza en su volumen y hace constar que él mismo reacciona y con razón contra la leyenda según la cual los horrores cometidos contra los sacerdotes, y los conventos, desde las primeras horas de la revolución, habían sido originados por la reacción espontánea de las masas populares». «En realidad, sigue diciendo «Stu-

des», un plan concebido desde hace mucho tiempo y minuciosamente elaborado, permitió a algunos millares de hombres y de agitadores, realizar en pocos días un cúmulo increíble de crueldades y destrucciones. Singularmente en Cataluña, en pueblos y ciudades donde se ignoraba absolutamente la revolución, llegaban equipos de bandidos que, ante la población aterrorizada, fusilaban al cura y prendían fuego a la iglesia. El lector encontrará en este libro un balance de la persecución religiosa en España.

Detalle impresionante y revelador del odio antirreligioso: las Ordenes especializadas en la acción de la caridad o en la educación de los niños pobres, han sido las mas duramente martirizadas».

Dice el «Morning Post»

Londres, 24.—El rotativo londinense «Morning Post» inserta en su edición de hoy un extenso editorial relacionado con la conferencia de París.

Afirma que desde que Italia se adhirió a esta conferencia la atmósfera política europea es mucho más favorable a la conferencia que se ha de celebrar entre Eden y Ciano en Roma.

Esta actitud desmiente rotundamente la afirmación de que el eje Roma-Berlín excluye cualquier otra colaboración Europea.

«Continental Express»

Necesita muchachos de 14 a 18 años para la venta ambulante.

COK de GAS
para usos domésticos
HIJO DE MIGUEL MATEU
= Sección Carbones =
Av. San Francisco, 37. Teléfono 64

Se pintan y restauran
ISLESIAS
Grandes facilidades
de pago
Severiano Doporto 6

Anuncie Vd. en LUCHA

LA CAMPANA

GRAN SURTIDO EN
abrigo y cazadoras cuero en la mejor calidad.
En paño-gamuza castor y punto, gran variedad en colores y precios.
Camisas y monos en azul y kaki.
Vendas paño.
PANTALONES KAKI
PASAMONTAÑAS

Cafe-Bar Pedralva

Aperitivos.—Mariscos.—Licores.—Vinos de excelentes marcas.—Cerveza fresca.—Especialidad en bocadillos rellenos.—Todos los días calamares fritos estilo Andalucía.—Rico jamón de Salamanca.

Visite el
Bar Pedralva

ahora las personas y entidades respondan a los deseos tan atendibles que expresa el anterior manifiesto. Envíen pues todos sus donativos a esta Delegación Provincial, Plaza de Carlos Castel número 24 en la seguridad de que contribuirán a esta magna Cruzada emprendida por la España de Franco.

¡Viva España!
¡Viva Franco!
¡Arriba España!

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el sábado día 25 de Septiembre de 1937. El Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.
Sala A: Emérita Galindo y Amparo Gonzalvo.
Sala C: María Carbajo y Presentación Sánchez.
Sala E: Concepción Esteban e Isabel Lezana.

SECCION FEMENINA LOCAL

Segundo turno, de una y media a nueve y media.
Sala A: Fé Martín y Teresa Navarrete.
Sala C: Luz Fuertes y María Maicas.
Sala E: Inccencia García y María Lanzuela.
Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche):
Teresita Ortega, Emerenciana Hernández, Ramona Pamplona y Alicia García.

SUPLENTES

Del primer turno.—Carmen Andrés y Dolores Herrero.
Del segundo.—Pilar García y Pilar Lezana.
Del tercero.—Ascensión Esteban y Nieves Alegre.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Matilde Daudén y Esperanza Villarroya.
Del segundo.—Carmen Herrero y Natividad Pérez.
Del tercero.—Angelita Francisco y

María Vicente.
NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Próxima la fecha en que se rendirá un humenaje a nuestra Jefe Nacional, Pilar Primo de Rivera, con motivo de la imposición de la medalla de sufrimientos por la Patria, por su excelencia el Generalísimo, y siendo deseo de esta Sección Femenina que en aquella fecha no le falta nuestro recuerdo, invito a todas las afiliadas a que contribuyan con la cantidad que estimen conveniente, para poder confeccionar un pergamino.
Conociendo la admiración y el cariño profundo que sentís todas por nuestra Jefe Nacional, no dudo responderéis a este llamamiento. Las entregas de dichas cantidades podrán hacerse en el local de esta Sección Femenina, todos los días de cuatro a ocho de la tarde, hasta el día 10 del próximo Octubre.

Servicio de Comedor «Auxilio Social», para la semana próxima, por las camaradas.

Carmen Gargallo, Josefina Bielsa, Lola García, Dolores Vilatela, Justa Zayas, Dolores Herrero, Carmen Eced, Concepción Maicas, Pilar Vinyas y Encarnación Ortiz.

La Delegada Provincial

Ferretería PAMPLONA

Grandes existencias de lámparas de bolsillo, pilas de todos los tamaños
Cartuchos de caza cargados y vacíos
¡Arriba España!



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Crónica de Asturias

El buen tiempo de nuevo favorece el avance

Por EXPECTATOR

De nuevo ha lucido el sol, con todo su esplendor, y la mañana iluminada y silenciosa, ha sido el mejor estímulo, para estos soldados, que estaban deseosos de oír la voz de sus jefes, ordenándoles avanzar por la tierra asturiana aún sometida al yugo marxista.

La tarea que ahora nos queda por realizar en esta región, es sin embargo la más difícil entre todas, porque se explica perfectamente, que a medida que nuestras tropas van reduciendo el área de la dominación roja, el minero y cuantos aún sostienen la tea incendiaria, y son dueños de la dinamita, se resisten pegados al terreno escarpado, en las cuevas, o haciendo toda clase de violencias en hombres y haciendas para prolongar más la resistencia. que de todas maneras será estéril. Por fortuna, si el tiempo que ha venido en nuestra ayuda persiste unas cuantas jornadas, el problema estará bien pronto resuelto para bien de España y de la propia Asturias, oprimida y en sangrentada.

Los aviones han tenido hoy, una jornada gloriosa y fecunda, derribando un aparato enemigo, teniendo bien en cuenta, que ahora estos aparatos, han de volar con verdadero riesgo de los pilotos audaces, que descienden a ras de tierra para perseguir y ametrallar a los revolucionarios, que han buscado cobijo en cuevas y escondites de las montañas, perforadas por las gentes de derechas, obligados a trabajar como verdaderos esclavos.

Las tropas que progresan por la costa, han ocupado en el día de hoy nuevas posiciones estratégicas a vanguardia, y han logrado el enlace perfecto de las que le siguen algo más al Sur, por los ca-

minos que marchan paralelos al mar, en una progresión constante y decidida. En cuanto a estas fuerzas que marchan el camino antes referido, han llevado a cabo la ocupación del monte de La Cuesta, altura de gran valor táctico y que domina el pueblo de Los Carriles al que luego han descendido nuestros soldados ocupándolo pasado el día. En el lugar, los rojos habían cometido las violencias que son ya de costumbre y se habían llevado hombres ganados y enseres.

En el sector Occidental, nuestras fuerzas también han avanzado considerablemente, llegando a las inmediaciones de Piedrahita y ocupando una extensión de más de 60 kilómetros de profundidad.

En uno y otros sectores el avance de nuestras tropas, han conseguido siempre con eso, el paso de muchos milicianos que vienen a nuestras filas, tan pronto como se piensan seguros, y fuera del alcance de la tiranía que les imponen los dirigentes marxistas con sus amenazas. Muchos de ellos, atestiguan que en las últimas jornadas de estos tiempos, el castigo de nuestros aviones ha reducido a los últimos reductos de resistencia astur, ha sido tan terrible que ya se observa perfectamente en los cuadros y divisiones rojas, la desmoralización y nadie se fía ya de los hombres que mandan al presente las tropas enemigas, porque no están seguros de que no haya ninguno que no prepare la escapatoria de un punto a otro.

La jornada ha sido de triunfo y de preparación sobre todo de nuevos laureles y concluye con la esperanza de progresiones inmediatas y tangibles, que sonarán a ecos de gloria en los oídos de todos los buenos españoles.

Los rojos asturianos, avisan...

Salamanca. — Procedente de la emisora de Gijón, ha sido captado un telegrama que el delegado del Gobierno rojo de Asturias tiene el deseoco de dirigirse al presidente de la Cruz Roja Internacional en Ginebra para decir textualmente, que «no responde de que un día sean asaltadas las cárceles y se maten prisioneros».

No sería, ciertamente, la primera vez que se produjeran en la España roja hechos tan monstruosos. Digan

lo el «Cabo Quilates», convertido en prisión, y Larrinaga, por lo que hace a Bilbao. Y la Cárcel Nueva de Santander. Y la Modelo de Madrid. Y tantas y tantas de las que estuvieron o están sometidas a los rojos que lejos de ofrecer las debidas garantías penales propias de tales establecimientos, se han convertido en cámaras negras de tortura.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

Reconocen la inferioridad de su flota

Barcelona.—El diario catalán «La Vanguardia», en su número del día 16, dice que la flota republicana no da el rendimiento que debía, pues recientemente el «Cañarias» se encontró con doce unidades republicanas, haciéndolas huir, lo que prueba la poca capacidad de la flota republicana, que ya van ellos dándonos la razón en eso de que flota de milagro.

Es detenido en Francia un buque ruso

París.—Las autoridades han detenido un paquebot soviético que tomó el puerto de Nantes, según declaraciones del capitán, para llevarse por orden de su Gobierno 1.500 refugiados españoles. Como en dicho puerto no hoy refugiados españoles se supone que el paquebot va cargado de material de guerra, siendo por tanto detenido hasta que se reciban órdenes del Gobierno.

Para evitar desertiones les quitan el colchón :

Barcelona.—El periódico «Tribuna» publica una orden en la que se dice que el Ayuntamiento de Vich ha comunicado a los padres de los soldados que han desertado de las filas rojas para pasarse a los nacionales, que entreguen el colchón y las ropas de cama que empleaban sus hijos.

Se comen las gallinas

Barcelona.—El diario «Tribuna» de Barcelona publica una entrevista con un obrero de una granja avícola colectivizada, en la que dice que llegaron a colectivizar la industria con el solo propósito de poder comer, al menos, huevos en abundancia.

El Gobierno prometió ayuda, pero como ésta no llega y se mueren los animales por no tener pienso, ahora se comen las gallinas, que es mejor.

Crisis en Bélgica?

Bruselas.—Esta tarde se ha reunido el Gobierno para deliberar asuntos de sumo interés. Aunque a última hora no había terminado la reunión, la Prensa de la tarde cree que Van Zelán dimitirá al final de ella.

Esta dimisión ya estaba latente, pero como se sabe los jefes de los partidos gubernamentales se oponían resueltamente.

Desde Asturias

Crónica de guerra en día de paz

Por Justo Manuel Sevillano

Hace pocos años, estas montañas, último escalón del sistema orográfico donde hace unos días nos movimos, tuvieron una triste celebridad. Aquí fué donde se apoyó la palanca rusa, para que el accidente saltara en pedazos; desde entonces, se acentuó la evidencia de las necesidades de este enlace guerrero. La revolución comenzada por Rusia, empezó aquí y aquí terminará. Bien saben los rojos lo que para ellos representan estos picachos, y nada pueden hacer con carácter ofensivo; pero colocados a la defensiva estas fuerzas, y asomándose al mar por los puertos que aún les restan, pueden decir que la bandera republicana, de una República que no existe, se mira en el mar del Norte de España y pregonan su potencia. Concluida la campaña de Asturias, el fin de la España roja se aproxima por lógica razón.

Hoy, ha sido día de paz y tranquilidad en este frente leonés, donde tantos y tan sugestivos temas tientan al cronista, que se asoma a los caminos de Asturias. Un magnífico sol, ha dorado los picachos en las primeras horas de la mañana. Huyeron las nubes y el día quedó reluciente, por el brioso sol de Otoño. El sol no había visto las recientes proezas de nuestros soldados y vino a ayudarles, quitando las brumas

de las montañas que estaban cargadas de los altos picachos.

El general Aranda ha visto como después de unos días de agua y ventiscas otoñales, el sol tiende sonrisas de júbilo para sus tropas. Las magníficas divisiones gallegas, leonesas y castellanas, que han sabido convertir una dura guerra en elegante maniobra, llevan nuestro espíritu, un sello español en el que es tan igual el impulso y la maniobra, que apenas si se advierte el tremendo esfuerzo muscular, ni la genial dirección de nuestras tropas. Siempre parece cosa de magia. Por eso, es inútil que los rojos pretendan cerrarnos el paso hacia Asturias.

Es inexplicable que no fallen las cosas a esas alturas donde llegan los soldados, con una canción en los labios y hasta las alas mas de donde las aguilas huyen asustadas.

Hoy, día de paz y de triunfo, el sol saludó a los soldados de Aranda—el viejo sol vestido de tantas hazañas españolas—que hoy, quizás ha apartado las nubes para presenciar nuevas glorias. Sin esfuerzo alguno, de sus altísimos pedestales, los soldados españoles pueden saludar al sol y emplazarle para que sea testigo de la victoria ¡Qué mejor y magnífico padrino de la próxima reconquista de Asturias!

Un héroe falangista de 16 años

Zaragoza.—Se trata de un niño de 16 años, Jesús Fernández Madrigal, que a pesar de su corta edad puede considerarse como hombre maduro por su valor y heroicidad. Hijo del gran patriota, alcalde de Carpio de Tajo.

Casi desde la fundación de la Falange, pertenecía a ella como miembro de acción. Iniciado el glorioso Movimiento y dominado este pueblo durante más de dos meses por la canalla roja, fué preso y perseguido encarnizadamente, y en cierta ocasión fué atado en un camión de la FAI para ser fusilado, liberado el pueblo por nuestro glorioso Ejército faltó tiempo para ofrecerse como falangista a ocupar los puestos de mayor peligro.

Siendo enrolado en la cuarta Bandera de Castilla, de la que dada su corta edad, fué repatriado a su casa. Su espíritu aventurero, le llevó suplicante a la Bandera para ser de nuevo admitido.

Al iniciarse la ofensiva roja en el frente de Aragón, fué llevada allí di-

cha Bandera, habiendo sido una de las fuerzas más destacadas en la contención primero y la persecución después de la gran cantidad de masas humanas.

En uno de los ataques, y cuando los tanques rusos pretendían acercarse a nuestras líneas, el valiente muchacho que nos ocupa, salta de la trinchera con una botella de líquido inflamable en una mano y en la otra la bomba correspondiente, consigue llegar al primero de los tanques; y cuando lleno de alegría contaba ya con la pieza segura, un segundo venido detrás le segó la vida con su mortífera ametralladora. ¡Así acabó ese héroe, que tantos servicios había prestado a la Cruz Roja Nacional!

Al tener el padre conocimiento de lo ocurrido se trasladó a Zaragoza, donde ha podido comprobar cuanto dejamos expuesto, regresando a éste altamente satisfecho del comportamiento de su hijo hasta el punto que en vez de recibir pésames prefiere felicitaciones. Tal es el espíritu de ese padre.